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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27. Januar 2018 
Ort:  Hansa Hof, Helmholtzstraße 12a, 23562 Lübeck 
Beginn: 11:00 Uhr 

Ende: 13:00 Uhr 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (18 von 26 Vereinen mit 29 stimmberechtigten 
Delegierten, 5 Präsidiumsmitglieder und der Präsident des VG-Gerichts) 
 
 
 

1. Begrüßung 

Die Präsidentin Ute Modrow eröffnet die Versammlung und begrüßt die Anwesenden.  
 
Ute bittet alle sich für einen Moment zu erheben und im Gedenken an die im letzten Jahr 
verstorbenen Mitglieder eine Schweigeminute einzulegen. 
 

      1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung ist am 09. Dezember 2017 und damit fristgerecht erfolgt.  

 
      1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wird an Hand der Anwesenheitsliste festgestellt. Es sind 18 von 
26 Vereinen mit insgesamt 29 stimmberechtigten Delegierten, das Präsidium mit 5 Personen, 
sowie der Vorsitzende des Verbandsgerichts anwesend. Die Versammlung ist damit mit 35 
abstimmungsberechtigen Mitgliedern beschlussfähig. 

 
2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung 

Die in der Einladung vorgeschlagene Tagesordnung wird um zwei Punkte ergänzt: Nach den 
Berichten des Präsidiums erhält Klaus Darmer das Wort, um über das Verbandsgericht zu 
informieren und Bernd Stuhlmann berichtet über die Verbandsarbeit im DSkV. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 28. Januar 2017 

Gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28. Januar 2017 bestehen keine Einwände. 
 
 

4. Ehrungen  

Zuerst erläutert Ute, dass die VG 24-eigene Regelung zur Auszeichnung verdienter Funktionäre 
zusätzlich zur beim LV bestehenden Regelung überflüssig ist, da die LV Regelung die Belange 
der VG 24 sowie der anderen VGs bereits ausreichend berücksichtigt. Sie schlägt im Namen des 
Präsidiums vor, dass sich die VG 24 der Regelung des LV 2 anschließt und die VG 24-eigene 
Regelung aufgehoben wird. 
 
Nach kurzer Diskussion und einem Vergleich der beiden Regelungen wird über den Antrag des 
Präsidiums abgestimmt. Dem Vorschlag des Präsidiums wird ohne Gegenstimme zugestimmt.  
 
Danach verliest Ute die Ehrungen für die Mitglieder mit einer 40jährigen bzw. 25jährigen 
Zugehörigkeit zum DSkV und übergibt die Urkunden nebst Nadeln an die Vereinsvertreter.  
 
Der SC Rothenhausen wird 2018 sein 25jähriges Bestehen feiern und lädt dazu zum 08.07.2018 
nach Rothenhausen ein. Details werden im Laufe des Jahres bekannt gegeben. 
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5. Jahresberichte des Präsidiums       

Ein Teil der Berichte der einzelnen Präsidiumsmitglieder ist vorab an die Delegierten gesendet 
worden.  
 

5.1. Ute berichtet über verschiedene Themen und Aktivitäten aus dem vergangenen Jahr:  

 
- Die Trave Buben haben 2017 den Aufstieg in die Regionalliga geschafft und die beiden 

Damenmannschaften spielen erfolgreich in der Damen-Bundesliga. Leider muss die 1. 
Mannschaft des SC Neustadt die 1. Bundesliga nach einem Jahr Zugehörigkeit wieder 
verlassen und steigt in die 2. Bundesliga ab.   

- Es gab zwei Jubiläen in 2017 zu feiern: Der SCG Puttgarden hatte 25- jähriges und der SC 
Schlutup sogar 40-jähriges Bestehen zu feiern. 

- Die Beteiligung an den VG-eigenen Turnieren lässt insgesamt ein wenig nach, vor allem die 
Mitglieder der VG 24 sind nicht mehr so zahlreich. Gäste aus anderen Verbandsgruppen 
werden dagegen häufiger auf unseren Turnieren begrüßt. Ute ruft dazu auf, die eigenen 
Turniere häufiger zu besuchen und erwähnt dazu, dass die VG die Preisgestaltung 
aufgestockt hat und auch Serienpreise eingeführt hat, um die Turniere attraktiver zu 
gestalten.  

- Ute berichtet kurz vom Verbandstag des DSkV: 
o die 1. Bundesliga wird von 20 auf 16 Vereine gekürzt, so dass 4 Mannschaften 

zusätzlich absteigen, die auf die unteren Ligen verteilt werden müssen. Dadurch kann 
es ggf. auch zu Auswirkungen auf die Ligen des LV 02 und der darunterliegenden 
Verbandsligen kommen.  

o Die Ausgaben der Verbandszeitschrift „Der Skatfreund“ werden ab sofort nur noch 4 x 
jährlich erscheinen. 
 

5.2. Vizepräsident und Schriftführer  

 
- Bernd berichtet, dass es dieses Jahr sehr mühsam war, die Jahresmeldungen zusammen zu 

tragen. Er bittet darum, die Meldungen rechtzeitig zu senden und zwar per E-Mail oder 
schriftlich per Post, für diejenigen, die mit dem PC nicht zurechtkommen.  
 

- Die Anzahl der Mitglieder ist erstaunlich konstant in den letzten Jahren. Abgänge durch Tod, 
Austreten oder Ausschluss werden durch Gewinn neuer Mitglieder wieder aufgefangen! 
Insgesamt hat die VG 24 zurzeit 412 Mitglieder, davon 5 als Doppelmitglieder in zwei 
Vereinen gleichzeitig. 

 
5.3. Spiel- und Ligaleiter 

 
- Detlef hat seinen Bericht zu den Erfolgen der Vereine der VG24 schon vorab gesendet, dazu 

gibt es keine Fragen der Mitglieder. 
- Er berichtet von einer Neuerung im Bereich der Spielberechtigungen im Ligabetrieb: Ab sofort 

darf ein Spieler an jedem Spieltag nur in einer Mannschaft eingesetzt werden. Dabei ist es 
unabhängig davon, in welcher Mannschaft oder Liga er die vorliegenden Spieltage eingesetzt 
wurde. Ein Festspielen in einer höheren Mannschaft und damit eine Sperre in einer tieferen 
Ligamannschaft ist damit nicht mehr möglich. Es ist abhängig vom Spieltag und nicht vom 
Datum des Spieltages. 

- Zur Durchführung des 5. Spieltags in der Oberliga und Regionalliga 2018 informiert Klaus 
Darmer, dass die Oberliga wie gewohnt am Sonnabend um 14.00 Uhr spielt, die Regionalliga 
am 5. Spieltag (09.09.2018) jedoch auf den Sonntag um 14.00 Uhr gelegt wird. 
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- Auch 2018 finden wieder Schiedsrichterlehrgänge statt. Detlef lädt dazu auf VG-Ebene ein. 
Die Prüfungen auf LV-Ebene finden dann im Oktober 2018 statt. Er bittet um rege 
Beteiligung. 

- Die Bezirksliga wird 2018 voraussichtlich mit 8 Mannschaften durchgeführt. Detlef plant 5 
Spieltage, auch wenn dann mehrfach gegeneinander gespielt werden muss. 

 
 5.4. Andrea berichtet über die Jugendarbeit: 
 

- Ostern 2017 wurden die Jugendmeisterschaften der VG 24 mit 10 Teilnehmern in 
Grevesmühlen durchgeführt. 

- An Pfingsten 2017 fanden die Deutschen Schüler- und Jugendmeisterschaften in Schneeberg 
im Erzgebirge statt. Die VG 24 war mit allen 10 Teilnehmern und zwei Betreuern vor Ort 
angetreten. Bei diesem Turnier gab es zwei Sieger aus der VG 24, so dass sich Laura Möller 
aus Grevesmühlen und auch Marvin Schulze vom SC Schlutup mit dem Titel Deutsche 
Jugend Meister/in 2017 schmücken dürfen. Herzlichen Glückwunsch! 

- Andrea gibt bekannt, dass Sie für eine Wiederwahl leider nicht zur Verfügung steht.  
 

5.5. Verbandsgericht 

 
Klaus Darmer berichtet über das Verbandsgericht. Das Verbandsgericht ist auf 4 Jahre gewählt 
und befindet sich in der Mitte der Amtsperiode, wird also in zwei Jahren erneut gewählt. Es 
besteht aus dem Vorsitzenden Klaus Darmer, Jan Friedrich Witt, Heinz Petermann, Brigitte Laaß 
und Rüdiger Nitz und hat in den letzten zwei Jahren keine Fälle gehabt, die hätten entschieden 
werden müssen.  

 
6. Finanzen 
6.1. Kassenbericht  

 
Elke hat den Kassenbericht (s. Anlage) vorab verteilt. Es gibt keine weiteren Fragen zum 
Kassenbericht. 
 

6.2. Bericht der Kassenprüfer 

 
Marco Schulze verliest den Prüfungsbericht und bescheinigt Elke eine einwandfreie Führung der 
Kasse. Es gibt keine Beanstandungen durch den Kassenprüfer und die Entlastung des gesamten 
Vorstands wird durch die Kassenprüfer vorgeschlagen. 
 

 
7. Entlastung des Präsidiums  

 

Das gesamte Präsidium wird auf Antrag der Kassenprüfer fast einstimmig mit einer Enthaltung 
entlastet. 
 

  Nach einer kurzen Pause wird die Hauptversammlung mit Punkt 8. fortgesetzt. 
 

8. Neuwahlen des Präsidiums 
 

Siehe Anhang 1 
 
Im Anschluss an die Wahlen überreicht das Präsidium Blumen für Andrea Müller und bedankt 
sich für die geleistete Arbeit. Sie wird unter Beifall der gesamten Versammlung verabschiedet. 
Ebenfalls Blumen gibt es für unsere Wirtin Helga für die schon jahrelange und herzliche 
Betreuung der VG24 und Ihrer Vereine und Mitglieder.  
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9. Neuwahlen der Kassenprüfer 
 

SC Neustadt vertreten durch Sabine Bredlow rückt zur 1. Kassenprüferin auf, neuer 2. Kassen-
prüfer wird Michael Simsek von den Trave Buben, ggf. als Ersatz steht Grevesmühlen vertreten 
durch Andrea Müller zur Verfügung. 

 
10. Anträge 

 
10.1. Anträge an die Mitgliedsversammlung 

 Es lagen keine Anträge vor. 
 
10.2. Anträge auf Satzungsänderungen 

Es lagen keine Anträge vor. 
 
 
11. Verschiedenes 

 

 Der Austragungsmodus der Einzelmeisterschaft der Damen wurde erneut angesprochen. Für 
2018 sind 12 Damen gemeldet. Michaela Simsek schlägt vor, dass alle Damen in allen Serien 
der Einzelmeisterschaft mit den Herren zusammenspielen. Dafür: 33 Stimmen, dagegen: keiner, 
2 Enthaltungen. 

 Detlef weist nochmals darauf hin, dass für die Bezirksliga bisher 8 Mannschaften gemeldet sind 
und Nachmeldungen noch möglich sind. 
 

  
Ute beendet die Versammlung um 13:00 Uhr und wünscht ein „Gut Blatt“ für das jetzt folgende 
Vorständeturnier. 
 
 
 
Lübeck, 24. Februar 2018 
 

  

   

Ute Modrow  Bernd Stuhlmann 

(Präsidentin VG 24)    (Vizepräsident VG24) 
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Anhang 1 zum Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27. Januar 2018 

 
8. Neuwahlen des Präsidiums 
 
Die Präsidentin Ute Modrow bittet Heinz Günter Petermann die Wahlleitung für die Neuwahl des Präsidiums zu 
übernehmen. 
 
8.1. Präsident 
Heinz bittet um Vorschläge für Kandidaten. Einzige Kandidatin: Ute Modrow. Ute ist zur Kandidatur bereit und wird 
einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen wiedergewählt. 
 
8.2 Vizepräsident und Schriftführer 
Vorgeschlagen wird Bernd Stuhlmann. Bernd ist zur Kandidatur bereit und wird einstimmig ohne Gegenstimmen oder 
Enthaltungen wiedergewählt. 
 
8.3 Schatzmeister 
Vorgeschlagen wird Elke Krüger ohne weitere Gegenkandidaten. Elke wird einstimmig ohne Enthaltungen oder 
Gegenstimmen gewählt. 
 
8.4 Spiel- und Ligaleiter 
Vorgeschlagen wird Detlef Wolf ohne weitere Gegenkandidaten. Detlef wird einstimmig ohne Enthaltungen oder 
Gegenstimmen gewählt. 
 
8.5 Jugendleiter  
Vorgeschlagen wird Florian Müller ohne weitere Gegenkandidaten. Florian wird mit 34 Ja Stimmen bei einer 
Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt. 
 

 


